

# EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 14 DE OCTUBRE DE 1904

NUMERO 717

## Amita Saborio

ALUMNA GRADUADA DEL COLEGIO DE CORTE

"PARISIAN TAILOR ACADEMY" DE PHILADELPHIA

Tiene taller y escuela establecidos en la Avenida Central, Cuesta de Moras, casa que ocuparon antes las niñas O'Leary n.º 439. Da lecciones. Oct. 14. 1m.

## El Noticiero

DIRECTOR, **Leonidas Briceno**  
 REDACTORES, **Leonidas Briceno, Segundo Ispizua, Modesto Martínez**  
 OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION, 25 varas al Este de la Oficina Telefónica, Avenida 5ª, Oeste  
**Teléfono N.º 26**  
 APARTADO 100

### Duelo entre un periodista y un diplomático

París, 11.—El ministro de Guatemala cerca del Gobierno alemán retó á Jaques Laudun, redactor de un periódico dedicado al Sport, por haber escrito un artículo en que trata de un modo irrespetuoso al Presidente de Guatemala. El duelo verificóse esta mañana, saliendo ligeramente herido Laudun.

### Movimiento

**Se espera una gran batalla**

San Petersburgo, 12.—Ha desaparecido completamente la nube de desaliento que desde hace mucho tiempo ha cubierto el horizonte del público ruso siendo reemplazada por una alegría conmovedora por su intensidad. Demuestra la potencia del sentimiento represso durante los meses que sólo reverses y retiradas registraron. Ahora todo el mundo está de regocijo. Se dice que el hecho de avanzar Kuropatkin, seguramente significa el triunfo, pues se recuerda que este jefe ha declarado que una vez empezado el avance sería rápido. Esto se ha confirmado por la noticia que se recibió hoy de que las fuerzas rusas han pasado el río Hun Ho y que los zapadores han construido un puente sobre el Sakhe, mientras la famosa fuerza de cosacos de Mischenko ha llegado á Han Yai. La caballería rusa también ha pasado el río Taitse Hai. Los japoneses están retirándose por toda la línea. Así es que está suspendido su movimiento flanqueador hacia el Oeste. Según los peritos militares esto obligará á Kuroki á suspender también el movimiento flanqueador al Este. De otro modo se expone á quedar cortado del resto de las fuerzas japonesas. Se anuncia que el grueso de los ejércitos japoneses está concentrado en las posiciones que ocuparon después de la batalla de Liao Yeng. En estas posiciones tendrán que librarse una gran batalla. Reina gran excitación en esta, pues todo el mundo sabe que la próxima batalla es de vital importancia. Se dice que Alexieff, acompañado de Kuropatkin. Los Corresponsales de la prensa y agrados militares ya salieron de Mukden siguiendo el gran movimiento general hacia el Sur. En vista de esta situación los japoneses están redoblando sus esfuerzos para tomar Puerto Arturo. Otra vez se han posesionado del Alto Cerro, de donde estaban bombardeando los navios de guerra rusos, mientras tanto Togo permanece á la expectativa listo para una salida.

### Noticias

**de fuente rusa.**  
**Los japoneses pierden sus posiciones avanzadas**

Mukden, 11.—El ejército ruso avanza contra los japoneses. El movimiento principió el cinco. Todo se hizo con el mayor sigilo. Es sorprendente la noticia de que se están empujando para atrás á los japoneses por toda la línea. Estos triunfos no se han alcanzado si nó en encuentros de vanguardias. Lo más pesado de la obra está para verificarse. El triunfo será cierto solamente cuando los rusos hayan recuperado Liao Yang. Para asegurar la tarea de Kuropatkin, es preciso estudiar las posiciones ocupadas por los japoneses. Ayer se oyó claramente fuerte cañoneo que venía en dirección del centro ruso. Aseguran los chinos que solamente unos pocos japoneses ocupan Liao Yang.

San Petersburgo, 11.—Se ha recibido aviso de que los rusos han pasado el río Hun y que sus zapadores han construido un puente sobre el Sakhe. La columna de cosacos escogidos al mando de Mischenko ya recuperó Yentai. Señan informes no oficiales, á la primera saeta que notó de hacer la ofensiva Kuropatkin, Oyama comenzó á recoger sus extendidas líneas concentrándose en las posiciones fortificadas situadas al Norte de Liao Yang. Según los últimos informes recibidos de Mukden, los japoneses han sido sacados de todas sus posiciones avanzadas.

### Hundimiento

**de tres navios rusos**  
**Los moscovitas destruirán sus navios**

Tokio, 11.—Se ha recibido en esta la noticia de que en una fecha reciente los japoneses concentraron sobre el fondeadero el fuego de sus baterías de tierra y de la flota. El efecto de esto fué la destrucción y hundimiento de 3 navios de guerra, cuyos nombres se ignoran. La no sa-

lida del puerto de la flota rusa dá la impresión que es la intención de los rusos destruir sus navios justamente antes de la caída de la plaza, pues prefieren hacer esto á exponerse á los riesgos que implican una salida.

### Política interior italiana

París, 11.—Anuncia un despacho de Roma para Le Temps, que se expedirá un decreto disolviendo la cámara de diputados el 13 del presente y fijando las elecciones desde el 30 de octubre hasta el 6 de noviembre. La nueva Cámara será convocada el 15 de noviembre. En una reunión que se verificó en Florencia los diputados republicanos acordaron hacer causa común con los socialistas. Se están verificando entre muchas organizaciones de partidos. El ministro Gioiotti expuso el programa de campaña del Gobierno. Los otros ministros se preparan para una campaña activísima.

### El por qué de la actitud de Kuropatkin

San Petersburgo, 11.—No está claro aun si Kuropatkin piensa asestar el golpe á la izquierda del centro ó á la derecha de los japoneses pero se da "énfasis" á la toma de Bensiabu, que abre el camino de Bensiabu, á 20 millas al Este de Liao Yang donde Kur-ki pasó en la noche. Implica este movimiento una batalla que será exactamente el reverso de la de Liao Yang. Foca Inz se ha arrojado sobre las conlusiones que indujeron á Kuropatkin á tomar de repente la ofensiva, mas en el Ministerio de la Guerra, no hay indicios de que se crea un acto temerario el movimiento del jefe ruso. Al mismo tiempo que no desprecia la tarea, el Estado Mayor General tiene absoluta confianza en que Kuropatkin ha encontrado el punto débil del ejército enemigo. Se cree que esto consiste en la dificultad que han encontrado los japoneses para reponer las pérdidas sufridas en Liao Yang ó quizá á que el ejército enemigo sufrió otra disminución á causa de los desechos de refuerzos al ejército sitiador de Puerto Arturo.

### Combate trabado en toda la línea

Tokio, 11.—Una gran fuerza de rusos ha pasado el río Hun, y está atacando osadamente las fuerzas japonesas que marchan al Norte. Está trabada la batalla por toda la línea. El 18 de octubre la cañonera Heyne chocó con una mina en la bahía de la Paloma. Salváronse solamente cuatro de los tripulantes.

San Petersburgo, 11.—El Emperador ha recibido un despacho de Kuropatkin, avisándole que la vanguardia rusa está en contacto con el enemigo y que el combate se ha trabado por toda la línea.

### El contrabando en Puerto Arturo

Nápoles, 11.—El "Corriere, del Mattino" publica una conferencia con Mr. Verblunsky, Inspector General de la Compañía de navegación rusa. El señor Verblunsky dijo que el comercio de Puerto Arturo, abordo de un junco chino. Reitera Verblunsky, el aserto de que Puerto Arturo jamás será reducido á fuerza de hambre. Las inmensas bodegas de provisiones que se establecieron antes de entablar la guerra casi no se han tocado. Al mismo tiempo los juncos chinos continúan el servicio reponiendo lo que se va ocupando. Las grandes ciudades de la costa prestan grandes ventajas á los chinos que en juncos llevan contrabando de guerra á la plaza sitiada. Dice que cuando él salió de Puerto Arturo, la guarnición se componía de 25 mil soldados y 16 mil marineros.

### Rusia y Alemania

Reval, 11.—El Emperador Nicolás hoy inspeccionó la flota de torpederos que acompañará la flota del Báltico á extremo Oriente. A los tripulantes les pronunció un discurso alentador sobre sus servicios y sus grandes felicitaciones. Otra vez ha resultado el rumor relativo al secreto convenio que existió entre Rusia y Alemania con respecto á la guerra en extremo Oriente. Según la última versión, Alemania da al Cesar Nicolás ciertas garantías con respecto á la frontera alemana. Esto permitirá á Rusia retirar la tropa de las grandes guarniciones que mantiene en Polonia rusa y apoyar á Rusia en las negociaciones de paz. Las recompensas que recibirá Alemania, serán concesiones adicionales en los tratados comerciales y negociados. Rusia también prestará su apoyo á Alemania para incorporar los Países Bajos en la confederación alemana, en caso de la defunción de la Reina Guillermo sin dejar heredero al trono. En los ofrecidos del Gobierno ruso, se califica el cuento una pura invención confeccionada por los enemigos de ambos países.

### Bonos en Sur Africa

Londres, 11.—Después de una reunión muy abarrotada los taneadores de bonos de la compañía Sud Africa británica han acordado la emisión de un millón de libras esterlinas de nuevo capital.

## Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición. Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental

Teléfono 722

Guadalupe

Teléfono 821

## AL SIGLO NUEVO

A HERRERO & C<sup>o</sup>

ALMACÉN DE TIENDA Y DE NOVEDADES

Se acaba de recibir extenso y variado surtido de sombreros adornados para señoras y niñas elegantes y á precios sumamente moderados, gorras fantasía para niños. Sobretodos y capa para señoras til, una novedad. Completo surtido en telas de liga, cortas de seda, adornos cucullos, encaje, pasamanerías, ropa blanca, perfumicás, guantes é infinitad de artículos. Para caballeros constituyen nuestra especialidad las corbatas, camisas, cuellos, ropa interior y casimires.

## EL ALMACÉN "LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C<sup>o</sup>,  
 (antes Pagés hermanos sucesores).

## JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARÍS Y GUATEMALA  
 ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LAS SEÑORAS  
 Consultas de 7 y 30 a. m. á 9 a. m. de 12 m. á 4 p. m. y de 7 p. m. á 9  
 Casa del doctor don Gerardo Echeverría. Calle 21 Sur  
 Mayo

## LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

SERVICIO ATLAS

Me permito llamar la atención de los señores viajeros del Interior que deben traer un certificado del Cónsul de los Estados Unidos, ó de un médico del lugar en donde residen, de que no han estado en lugar infestado durante los últimos 5 días antes de embarcarse.—W. SACHS  
 Junio 5 REPRESENTANTE

## Doctor Fernando Iglesias

ESPACHA EN LA BOTICA DE "LA FE" ESQUINA N. E. DEL MERCADO  
 Horas: de 10 á 11 y de 12 á 3. oct. 14: 1m.

El Congreso de Estudiantes de la República de Honduras

San José de Costa Rica, 10 de Octubre de 1904. Señor Presidente del Estado de Honduras.—Tegucigalpa.

Muy señor nuestro: Tenemos el honor de comunicar a Ud., que en la noche celebrada por el 4.º Congreso Centroamericano de Estudiantes, el 3 de Octubre del corriente año, acordó—á propuesta hecha por uno de sus miembros,—pedir á Ud. respetuosamente la libertad del doctor don Palicarpo Bonilla, Socio Honorario de "La Regeneración", preso en la actualidad en la Penitenciaría de los capatzen.

El Congreso, interpretando las ideas de la juventud centroamericana, ha creído de su deber solicitar es del Gobierno que Ud. preside, tanto por ser el doctor Bonilla miembro de la Federación Centroamericana de Estudiantes, como por los relevantes servicios que ha presta Ud. á las gloriosas causas de la libertad y de la Unión. El Congreso abraza la esperanza de que su petición no será desoída por Ud., pues sabe la estimación que debe merecer á un mandataria ilustrado y justo, la juventud de Centro América—á quien aquél representa—por lo que nos permitimos agradecer á Ud. de antemano la contestación que nos seamos favorecidos, esperando se sirva dirigirla á la Junta Federal de Estudiantes, residente hoy en San Salvador. Con muestras de consideración distinguida, somos de U., señor Presidente, muy atentos y SS. SS.

FRANCISCO A. LIMA.—Srio. J. MAR' PELLEGER.

Rifirrafe josefino Herido.—Apedreado.—Escándalos y otros acontecimientos

Pedro Masay, jamaciano y José Peraza, nacional, rieron allá por el barrio de la Estación. De la reyerta salió herido en la cabeza el primero de los citados individuos.

—Un policía detuvo y presentó á la agencia respectiva á Juan Alcázar por haberse tirado una piedra en la cabeza á don Pedro Muñoz.

—Por haber escandalizado y amezanzado con un cortaplumas á Mercedes Acuña fué detenida y juzgada en la Agencia 1.ª de Policía la individuo María Vindas.

—Clemente Valverde y José María Sibaja fueron arrestados por haber ultrajado á Juan Francisco Granada.

Los japoneses hacen retroceder á los rusos Los moscovitas vuelven á la carga

DUELO DE ARTILLERÍA

Mukden, 12.—Está librándose una gran batalla en Mukden al Norte de la estación de ferrocarril de Yentai. El domingo los japoneses se retiraron por toda la línea. La vanguardia rusa pasó el río Shihli que se halla á medio camino entre Mukden y Liao Yang y llegó ayer hasta tres millas distante de Yentai. Los japoneses recibieron grandes refuerzos de infantería y artillería. No solamente se sostuvieron en sus posiciones sino que tomaron la ofensiva. El combate duró todo el día y toda la noche. El fuego de la artillería japonesa fué tan bien dirigido que los rusos se vieron obligados á retirarse otra vez allende el río Shihli que está á una milla y media distante de Yentai. Esta mañana los rusos comenzaron de nuevo en avances para irse de Yentai. Los japoneses ocupan con los japoneses residiendo combate á dos millas al Sur de dicho río. En la actualidad está verificándose un tremendo duelo de artillería cuyo resultado es dudoso.

Stoessel tendrá que rendirse

Londres, 13.—Avisa el correspondal del Morning Post en Shanghai, que el General Stoessel, ha notificado á su Gobierno que si no le mandan socorro antes del mes de setiembre, tendrá que rendirse.

Movimientos socialistas

Vienna, 12.—De Bruun, capital de Moravia, notician trastornos socialistas que necesitan la intervención de la fuerza militar para sofocarlos. 6 Varías personas fueron heridas.

La flota fantasma

Copenhague, 12.—De muy buena tinta se sabe que la flota del Báltico zarpará el día 14 del presente pasando el 16 por aguas danesas.

Kuropatkin impulsado por la presión Nodzu y la batalla de Liao Yang

Londres, 13.—La prensa inglesa está discutiendo lo que ella llama el inexplicable plan de campaña. Empieza á cundir la convicción que se debe á la presión ejercitada desde San Petersburgo sobre el jefe ruso. El correspondal del Daily Telegraph en Shanghai cree que Oyamata y su Estado Mayor regresará al Japón estableciéndose en sus cuarteles de invierno, pero que el Gral. Nodzu se hará cargo del mando. Entre las clases superiores del Japón se sabe ahora que Nodzu salvó la situación en Liao Yang.

Los rusos ocupan Yentai.—Reñidos encuentros

Reval, 13.—La escuadra del Báltico zarpará con destino á Libau de donde emprenderá dentro de pocos días su largo viaje á Extremo Oriente.

Reval, 13.—Con la izquierda rusa por vía de Mukden microscópicos. Desde hace varios días los rusos han estado avanzando, las escaramuzas son continuas á la derecha é izquierda. Los japoneses se retiraban seguidos de cerca por los rusos á marcha forzada. La tropa muy animada debió á que está tomando la ofensiva. Llegaron al pueblo de Shampintaidze que había sido abandonado la noche anterior por japoneses quienes pagaron exorbitantes precios á los chinos por el transporte de sus provisiones compuestas de cuatro mil costales de arroz y cebada. En frente de los rusos hallábanse dos divisiones del enemigo. Al llegar á Shampintaidze el duelo de artillería comenzó á la izquierda, con los cañones montados japoneses traídos del paso de Chovon con los que bombardearon las descubiertas rusas. Los proyectiles japoneses, sin embargo, cayeron lejos del blanco. La artillería rusa llegó al golpe començando á combatir tan pronto como se abrió fuego. El duelo continuó hasta el anochecer. El fuego ruso al fin dominó el de los japoneses. A la derecha el combate progresaba simultáneamente y al parecer á favor de los rusos. Estos están ocupando diez millas de alambre telegráfico y telefónico que fué abandonado por los japoneses. Sus tiras en esta que los rusos ocuparon Yentai. Está librándose una batalla en Mukden por todo el frente de ambos ejércitos. Según los despachos recibidos de Kuropatkin, que se enviaron anoche después de la conclusión de la pelea del día, los japoneses se ofrecieron una resistencia obstinada. En algunos puntos ocuparon sus posiciones después de un combate que duró todo el día. Esto sucedió al Norte de Yentai, donde los rusos se vieron obligados á pararse por primera vez durante este movimiento. La infantería casi no pudo ser la artillería la que sostuvo lo recio de la batalla. Por más que se esforzaban los rusos no pudieron hacer que los japoneses abandonaran su artillería.

San Petersburgo, 12.—Según despachos recibidos en el Ministerio de la Guerra, los japoneses ocupan trincheras que se extienden en forma semicircular desde el Norte de la estación de Yentai. El ramal del ferrocarril que va á Yentai y las minas del mismo nombre, están bien protegidos.

San Petersburgo, 12.—Continúa la batalla al Sur de Mukden por todo el frente de ambos ejércitos. Según los despachos recibidos de Kuropatkin, que se enviaron anoche después de la conclusión de la pelea del día, los japoneses se ofrecieron una resistencia obstinada. En algunos puntos ocuparon sus posiciones después de un combate que duró todo el día. Esto sucedió al Norte de Yentai, donde los rusos se vieron obligados á pararse por primera vez durante este movimiento. La infantería casi no pudo ser la artillería la que sostuvo lo recio de la batalla. Por más que se esforzaban los rusos no pudieron hacer que los japoneses abandonaran su artillería.

Los japoneses se sostienen en Yentai Ruda peleada

San Petersburgo, 12.—Continúa la batalla al Sur de Mukden por todo el frente de ambos ejércitos. Según los despachos recibidos de Kuropatkin, que se enviaron anoche después de la conclusión de la pelea del día, los japoneses se ofrecieron una resistencia obstinada. En algunos puntos ocuparon sus posiciones después de un combate que duró todo el día. Esto sucedió al Norte de Yentai, donde los rusos se vieron obligados á pararse por primera vez durante este movimiento. La infantería casi no pudo ser la artillería la que sostuvo lo recio de la batalla. Por más que se esforzaban los rusos no pudieron hacer que los japoneses abandonaran su artillería.

San Petersburgo, 12.—Según despachos recibidos en el Ministerio de la Guerra, los japoneses ocupan trincheras que se extienden en forma semicircular desde el Norte de la estación de Yentai. El ramal del ferrocarril que va á Yentai y las minas del mismo nombre, están bien protegidos.

El cerco de Puerto Arturo La plaza caerá

Chéfi, 12.—Japoneses que llegaron á ésta hoy procedentes de Dalny, informan que están funcionando en el puerto de gran calibre en cuyos proyectiles están cayendo sobre la plaza de Puerto Arturo. Uno de éstos averió seriamente el navío de guerra Retvizan. El rechazo del cerco grande es el único reverso sufrido por los japoneses. Por otra parte ellos han destruido dos reducidos de donde los rusos les hacían un fuego blandeador. Estos reducidos estaban situados en el cerro Bilshug. Los japoneses permanecen en posesión de otras seis fortificaciones situadas al Sur de Shihuiyín. El progreso alcanzado por ellos lo consideran satisfactorio y creen que la toma, aunque sea obra dilatada, es segura.

Vigorosos ataques de los rusos

Mukden, mañes (demorado en la transmisión) —La batalla comenzó esta mañana á lo largo de la línea del ferrocarril con un tremendo fuego de artillería de ambos combates. A ambos lados de la vía férrea casi hasta llegar á Yentai están en posesión de los rusos. La estación del ferrocarril está completamente inutilizada. La pelea comenzó temprano. Un bombardeo de 5 horas obligó á los japoneses á retroceder por casi toda la extensión de la línea. Dijo esto lugar para un ataque de infantería. Como á medio día los japoneses comenzaron á retirarse por los flancos, pero el centro se sostuvo con una gran fuerza. Los japoneses atacaron á las minas de Yentai, donde el fuego continuó hasta anoche. El resultado neto de los acontecimientos del día fué que los rusos sacaron á la izquierda de su posición pero la derecha se mantuvo aunque con dificultad en las posiciones que ocupaba en la mañana.

Avance japonés contra Mukden Los nipones ganan terreno

Tokio, 12.—Se está llevando á cabo el avance japonés contra Mukden. El frente de esta fuerza abarca mucho territorio. Una brigada de infantería rusa con dos mil ginetes y dos piezas de artillería, pasó el río Tachien, el día 9 de octubre con el objeto de atacar el punto de Kuroki. La retirada de esta fuerza está cortada y probablemente será capturada. Los rusos están atacando otra vez Deinchuang, con el objeto de cortar las comunicaciones japonesas con el Yalá. Informa Oyama que el combate está trabado por toda la línea y que los japoneses están ganando terreno. El primer ataque de los rusos contra el ejército japonés, que se efectuó en el punto de Saiching ha sido rechazado. Ha sido apresado á la altura de Puerto Arturo el vapor británico Taping, cargado de municiones de guerra de los sitiadores.

Los japoneses desalojan á los rusos de una posición Arrojo de los combatientes

HABLA ALEXIEF San Petersburgo, 12.—Después de su triunfo en Bentziapute, los rusos se dirigieron á una mancha férrea. El primer ataque de los rusos en posesión de la orilla derecha del río Tenishita. Trabajó reñido combate que continuó día y noche. En los contornos de Yentai, también

están librándose otra gran batalla. Los rusos llegaron hasta 3 veratas distante de dicho lugar. Los japoneses, que pronto fueron reforzados, salvaron sin demora la distancia que les separaba de las baterías rusas logrando al poco tiempo desalojar éstas. Las operaciones continuaron con un combate análogo al librado en los rusos se retiraron allende el río Shihli. Después de despacharse de Kuropatkin el Virrey Alexieff telegrafó que el Generalísimo le había explicado ampliamente el plan de campaña. Expresóse convencido de su factibilidad y exitosa si se apresuraba al momento en ser recibidos relativos á la precaria situación de Stoesel en Puerto Arturo.

Los rusos confían en la victoria

San Petersburgo, 12.—La confianza del público en el triunfo de Kuropatkin está demostrado por la subida del precio de los consolidados rusos á 92.

Paris, 12.—Opinan los empleados del Gobierno francés que la flota rusa zarpará para Extremo Oriente el viernes próximo. Esto se considera suficiente, pues hasta la vez estos oficiales nunca han dado crédito á las noticias relativas á la partida de dicha flota.

Robo de zapatos en el Mercado CAPTURA DEL PRESUNTO AUTOR

De algún tiempo á esta parte se vienen repitiendo robos en el Mercado. En el mes próximo pasado fueron allí víctimas de los ladrones los señores Roberto Sánchez, Eñás Calderón y José Castro, todos comerciantes.

Hoy le tocó el turno al joven Rafael Cascaola, dueño de zapatos. Este se considera el número 24 Noreste, coligadas con los puestos del mismo género de don Daniel González por el Sur y don Jenaro Vargas por el Norte.

En la mañana de ayer, 7 y 30 a. m., el joven Cascaola al abrir su tienda notó que un cajón ó especie de baúl donde tenía 60 pares de botines, se encontraba abierto. Inmediatamente contó los botines y notó que le faltaban 35 pares de los de mejor clase, que valdrían próximamente la suma de 150.

El ó los ladrones para efectuar el robo, rompió una tabla del cajón que sostenía la argolla inferior del candado. El cajón mide dos varas de largo por una y media de ancho, de construcción ordinaria pero fuerte.

Del calzado robado, antes de partir en la noche á las 7 y 30 vendió un desconocido un par en la pulpería de don Ramón Castro, sita por el lado del Cementerio General, instalada en la casa del señor Barroada la policía y preguntado este señor acerca de la verdad de lo dicho, dijo que efectivamente hacía pocos rato los individuos Atansio Chacón y Casto Aguilar le habían ofrecido en venta varios pares de zapatos. Una hora más tarde capturaba el policía Manuel Chavarría á Chacón y á Aguilar.

Los individuos Chacón y Aguilar, uno de los citados individuos en la casa de la sucesión de José María Calvo. Registrado el cuarto más tarde por el Sargento de Policía don Manuel Morales y policías Custodio Montero y Anibal Chavarría encontraron bajo del colchón de la única cama que había veinte pares de zapatos del mismo modelo al joven Cascaola.

Chacón no ha contestado nada, en cambio Aguilar dice que él había estado vendiendo calzado por omisión de Chacón.

Ayer en la mañana fueron puestos los reos á disposición del Juez 1.º del Crimen para lo de su caso.

Reunión política en Cartago Interviene la policía

Nuestro correspondal en Cartago nos comunicó por teléfono ayer mañana las noticias siguientes: "El domingo próximo, á las 4 p. m., 16 policías á la orden del 2.º Sargento del mismo cuerpo, marchó precipitadamente camino al barrio llamado "El Molino". Allí algunas personas siguieron los pasos de los agentes de la autoridad, quienes al llegar á las proximidades de la casa de don Juan Rafael Mata, habitada en la actualidad por don Alfredo Vello, se detuvo. Uno de los sargentos dispuso que dos policías únicamente penetraran en la casa anteriormente citada. Los encargados de la comisión, después de cumplir ésta, regresaron á miras con sus compañeros. En la casa del señor Vello estaban reunidos algunos caballeros, entre ellos, un alto funcionario público.

"Más tarde corría el rumor de que se trataba de una reunión política que en la casa del señor Vello se efectuaba ó debía de efectuarse."

"Corren otros rumores al respecto. Se dice también que el señor Gobernador ha puesto su renuncia en el día de hoy, y que durante las próximas horas se dará á conocer."

"Por todas estas cosas reina gran alarma en esta ciudad y corren como he dicho ya, miles de rumores al respecto."—Correspona.

Lluvia de ceniza en Cartago Fenómeno extraño

De Cartago nos comunicaron ayer: "Hace tres días se viene notando con gran alarma en los vecinos, y que durante las noches cae una lluvia menuda de cenizas volcánicas. En las montañas es más intensa, pues en algunas partes éstas están cubiertas con una pequeña capa de dicha ceniza.

"En las montañas que se ven al Suroeste de esta ciudad se notan grandes columnas de humo blanco que se cree provengan de un nuevo volcán.

Caza de un tigre EN ESTA CIUDAD Alarma de un vecindario

En la mañana de ayer, á eso de las ocho, una sirvienta de la casa de Mr. Challe, por el barrio de Amón y frente á la que habita don Francisco Pinto, notó que en un eucalipto del jardín estaba "encaramado" un animal de grandes dimensiones, color parduzco y de feo aspecto. La sirvienta, alarmada dió parte inmediata á sus amos quienes persuadidos de que el animal era nada menos que un "tigre" dieron la voz de alarma en el barrio.

Momentos después varios caballeros y gentes del pueblo trataban de dar caza á la fiera.

Mr. Martín, empleado de la casa de Trunton y C.º armado de una escopeta de dos cañones dió muerte al animal disparándole cinco tiros.

El cazador se apoderó de la presa y ordenó que le quitaran el cuero para guardarlo como recuerdo.

La alarma que ha cundido por aquellos lugares por la sola presencia de la fiera, ha sido grande y general.

La tos ferina en Turrialba Reportaje con el Dr. Fonseca Calvo

Ey celebramos una corta entrevista con el estimable caballero doctor don Roberto Fonseca Calvo, jefe de sanidad del radio infestado de tos ferina en Turrialba.

El señor Fonseca Calvo nos dijo lo siguiente con respecto al curso de la enfermedad en aquel lugar.

"La peste no ha sido de carácter benigno como se la creía, pues sus síntomas dan á entender lo contrario. De los hasta ahora atacados, solamente un niño ha muerto y este que fué mandado de esta ciudad ya atacado de la peste y gravemente.

"En el cordón sanitario se observa la más estricta vigilancia y aun á los enfermos ya curados no les deja de vigilar."

El doctor Fonseca Calvo abandonó su puesto por unos cuantos días, en virtud de encontrarse su muy estimable señora doña Choyita Lizaso en estado delicado de salud, cosa que sentimos de todas veras.

Un asesinado en Tobosi PRISIÓN DEL ASESINO

En el pueblo de Tobosi, distante de esta capital como unas once millas, acaeció un hecho horroroso.

Un hombre llamado Elías Fuentes estaba tomando tragos, los que se le habían subido más de lo que se creía y con tal motivo comenzó á alegrar con Blas Chacón, ambos vecinos del mismo pueblo (Tobosi).

En eso estaban cuando acaloróse la discusión y Fuentes sacó una daga con la que instantáneamente le atravesó el estómago á su contrincante.

Breves momentos después expiró Chacón.

CAPTURA La autoridad del lugar acompañada de algunos comisarios procedieron á la captura del asesino, el cual trajeron á la ciudad atado á una vara y al estilo de "perico ligero."

EL PROCESO JUDICIAL Y LA AUTOPSIA La sumaria se instruye con actividad y el asesinato horroroso está completamente probado.

Al oceso lo llevaron al Hospital de Caridad, en donde el médico del pueblo practicó la autopsia.—(El Cartaginés).

Oficial Instrucción Pública.—Se restablecen ocho plazas de maestros en la provincia de San José, con gasto de 380 colones al mes; 3 en Alajuela con 100 colones de gasto y 2 en Cartago con 65 entre las dos.

—Se crea la plaza de portera de la escuela de niñas de Puntarenas, con 25 colones al mes de dotación.

—Se declara procedente el reclamo de los vecinos de San Nicolás de Cartago contra el detalle levantado por la Junta de Educación del distrito para la construcción de la casa de escuela.

Gracia.—Se declara improcedente la solicitud del reo de homicidio Alejandro Alfaro Ruiz para que se le comute la pena de presidio que le fué impuesta.

Policía.—Se da permiso á la Junta Edificadora de la ermita de San Sebastián para que celebre tres turnos con intervalos de cuatro meses. El producto se dedicará á reparaciones materiales de dicho templo.

—Se crea la plaza de intérprete de la Agencia Principal de Policía de Limón con el sueldo de \$ 60.00 al mes. Se elevan los sueldos del Agente Principal y del secretario á \$ 150.00 el del primero y \$ 85.00 el del segundo.

—El Ministro de Gobernación y Policía pasa una circular a los gobernadores de provincias y comarcas encariñándoles la vigilancia en el buen servicio de los Médicos del Pueblo, quienes a menudo se ausentan de sus circuitos sin permiso. Los Gobernadores y Jefes Políticos deben llevar anotación de las faltas y se rebajará proporcionalmente el sueldo de los médicos que contravenían las disposiciones legales al respecto.

—El Ministro de Instrucción en este ramo pasa una circular al Inspector General de Enseñanza ordenándole que pase otra a la Junta de Educación, manifestándole que las multas escolares deben ser enteradas en las Tesorerías sin dilación y que dichas Juntas no tienen facultad para conceder plazos. Que además la Secretaría de Instrucción hará personalmente responsables a los miembros de las Juntas y procederá contra ellos sin miramiento alguno si contravinieren lo dispuesto por la circular.

—El Ministro de Instrucción pasa otra circular al Inspector General de Enseñanza llamándole la atención sobre el gran número de niños vagabundos u ocupados en el comercio que en edad escolar frecuentan las calles de la ciudad. Ordena el señor Ministro al Inspector General que inste a la Junta de esta ciudad para que valiéndose de los medios legales a su alcance haga efectiva la obligación escolar.

POR TELEGRAMA

Lo del duelo entre señoritas

en San Isidro

San Isidro 12.—(Recibido á las 8 p. m.) Es falso el duelo imaginario habido aquí entre dos señoritas, publicado por "Derecho" del martes. Lo sucedido fue que una falana bien jamona y chiflada disparó un tiro a niñas honradas—Corresponsal.

Despedida del DELEGADO DE GUATEMALA

Pantareñas 13.—(Recibido á las 12 m.)

Al Director de EL NOTICIERO: Llevó gratos e imperdaderos recuerdos de la culta sociedad guatemalteca. Despedirme de ella y tenerme siempre como su atto-servidor.—J. Mariano Pellicer.

AVISOS DEL DIA

VENDO

Mis fincas de Rancho Redondo y Felipe Díaz, de las cuales el lote más grande consta de poco más de doscientas manzanas, dividido en partes iguales por la cañada del Tibiri, en donde se encuentra una hermosa cascada, capaz de producir unos 135 caballos de fuerza en su punto de caída. Se compone la finca en su mayor parte de pastos naturales y extranjeros, los que son de tan buena calidad, como el mejor punto de la comarca del Truzi. Además son terrenos de maíz y papas y principalmente los separa, á caballo de San José ó Cartago la distancia de dos horas y media en invierno. B. J. Ferralita. Oct. 14, v. ult.

MOTORES

Se necesita un vaporcito de tres á cinco caballos. Para precio y demás condiciones, entnderse con Eloy Rojas. Se vende un motor eléctrico de dos mil caballos de fuerza. Entenderse con Gabriel Vargas. Oct. 14, v. ult.

AVISO IMPORTANTE

Se vende la casa en que hoy se halla la Tintorería Central de don Carlos Peralta hijo, calle de Cuesta de Moraz. Se dan informes al comprador, en casa de la viuda del finado don Joaquín Matamoros, que habita en la casa contigua de los Baños. Oct. 14, v. ult.

AVISOS ANTERIORES

CABALLO PERDIDO

De una de las colicueles del lado del Cementerio de esta ciudad, desapareció un caballo grande, blanco alpicado, tiene visibles señas de que ha sido caballo de tirar carrretón. A quien me presente le daré una gratificación. José Quijano Acuña, calle del Pantón. 13 de Octubre. 2 v.

PROGRESO

En su sin duda el que se realizó la Lavandería á Vapor "La Estrella", rebajando su tarifa notablemente y arreglándola al estilo del país,—por piezas en docena.—

Los precios de esta fecha en adelante se cobrarán á cinco centavos por docena de ropa sin goma y C. 2-00 por la con goma

Solicítense tarifas en el mismo establecimiento, situado en el barrio de la Soledad, esquina de la calle 25 Sur y 7ª avenida Este. Oct. 11, v. ult.

EMPLEO

Se solicita un Agente para la administración de una fábrica de muebles en esta ciudad. El solicitante debe tener experiencia. Para pormenores dirigirse á don Jesús Vega, en San Vicente. Oct. 6, v. ult.

TRASLADO

Aviso á mi clientela que he trasladado mi acreditada cabillería al local, don Rogelio Trovo, 100 varas al Norte del Mercado, calle del Carmen, Magníficas bestias de alquilar. Cuidado esmerado. Cartago, Oct. 6. 5 v.—León Sánchez.

BANCO

ANGLO-COSTARRICENSE

Se vende un terreno, situado en Turrialba, medida 566 manzanas, parte de potrero y resto de montaña. San José, 5 de octubre, 10 v.

PARA MATRIMONIO

Se vende baratasima una preciosa cama de nogal para matrimonio. Informes en EL NOTICIERO. Oct. 6. 5 v.

AVISO

Se desea vender un terreno de cinco manzanas más ó menos, situado en la margen derecha del río Tibiri al lado izquierdo del puente que conduce á Desamparados. Informes en esta Redacción. Oct. 6. 5 v.

ASERRADERO "BELMIRA"

Propietaria: VICENTA C. DE PÉREZ Zeledón. Las maderas de este aserradero, sito en Guadalupe de Tarrazú, están de venta en la Avenida Central Este, entre las calles 23 y 24, (casa de las señoritas Calvo).

Existencia permanente de tabloncillo y tablilla de quizará amarillo, lisa rosa y demás magníficas maderas de aquella famosa región.

Atmque la especialidad de este aserradero es la madera labrada para pisos y cielos, también se atienden pedidos de tablas, alajías, gignantes, reglas, regiones, molduras, cortinas, rodapiés, socos, etc. Los pedidos que se hagan con anticipación, serán atendidos con especial esmero, tanto por lo que hace al precio, como por lo que respecta á la seguridad de la madera.

Los precios módicos, de acuerdo con la situación. Para muestras, precios, etc., diríjase inmediatamente al número de los que suscriben. Agentes. Marco Tilio Pérez Manuel Vargas R. Set. 21. Im. S. O.

SE NECESITA

Desea un empleo un joven extranjero, blanco, con práctica de ocho años en ingenios y plantaciones de bananos en la Guayana Inglesa. Ha trabajado, además, cuatro años en ferrocarriles y tranvías. Diríjase á "W", apartado 200. Octubre 4. 6 v.

UNA CASA

Se alquila una casa grande en la plaza de Richmond, á cincuenta varas del Tranzú.

En la calle 17 Norte informaría, número 247. Setiembre 19 H. S. O.

SE NECESITAN

C. 1500 con hipoteca de terrenos, propios para bananos, cuando en las márgenes del río Reventazón. En esta oficina informaría. Oct. 2. H. S. O.

UN BENEFICIO DE CAFÉ

En el Zapote se alquila una grande y cómodo. Maquinaria completa. Apartado 294. Oct. 8. 5 v.

CRONICA

Defunciones

Día 12.—Petronila Segura, 20 años, hija de María Segura, distrito de Cathedral. Timoteo Nolasco Morales, 25 años, hijo de Elvira Morales, distrito de la Merced. Juana Oliva de los Santos Quesada, 21 días, hija de Celina Quesada, distrito de Cathedral.

Sin nombre Fernández y González, nació muerta, hijo de Arturo Fernández y Enriqueta González, distrito de la Merced. Manuel Antonio Nicolás de Jesús Loria, un mes tres días, hijo de Esmeralda Loria, distrito de Cathedral. Miquela Peregina de la Trinidad Pérez, dos meses tres días, hija de Filomena Pérez, distrito de Cathedral. Sin nombre Meléndez y Valverde, nació muerta, hija de Casilda Valverde, distrito de San Sebastián.

Vistas para hoy

Salga de Casación.—Domingo Chaves contra Elvira Adelina Manillo, civil, á las 2 p. m. Sala 1ª.—Manuel Romero P. contra Manuel N. Fernández, á las 2 p. m. Sala 2ª.—Rafael Bonilla Segura, lesiones 1 p. m. Rafael Chavarria, estaña, á las 2 p. m. Rosa Solano Miranda, hurto, á las 3 p. m.

Movimiento de hoteles

Imperial hotel.—Día 11.—Entradas: Euan Gien, Inocente Seledewitz y señora, Antonio Buzche, D. Lidio. N. W. Brock.

Hotel Internacional. Día 12. Entradas: Carlos Solórzano, Víctor M. Bogantes, procedentes de Juan Vinas.

Salidas: Día 13.—Carlos Salórzano y Víctor M. Bogantes.

Fiesta

Antier noche hubo una función lírico-dramática en la vecina villa de Desamparados.

Terminado este acto, tuvo lugar un animado baile que duró hasta el amanecer.

Derrumbes

Ultimamente ha habido en la línea, vía al Pacífico, algunos derrumbes de poca consideración. El día de antier estuvo el tráfico algunas horas interrumpido.

Desgracia

En la mañana de antier un caballo arrojó de la montura á un joven, ocasionándole algunas lesiones de consideración. El lesionado se llama Ramón Brenes y su estado es grave. El hecho ocurrió en la calle de Desamparados.

Nota política

En la edición de este diario correspondiente al domingo próximo pasado, anunciamos que el partido "Unión Democrática" lanzaría su programa político en la sesión que debió haber celebrado en la noche de antier miércoles; pero, según nos ha informado un distinguido miembro de tal agrupación política, la reunión no se llevó á efecto por haberlo impedido circunstancias de momento.

Feria

Persona que estuvo antier en la feria de ganado de Heredia, nos informa que la venta de ganado estuvo buena al principio, pero á última hora los precios bajaron considerablemente. El número de reses llegadas á la feria pasaron de doscientas.

Casa de juego

Antier sorprendió la policía una casa de juego por las inmediaciones del mercado. Fueron detenidos por ser calificadas como jugadores algunas personas de consideración de nuestra sociedad.

Accidente

El joven Enrique Zúñiga tuvo la

desgracia de caer y se rompió el brazo izquierdo.

Carne

Antier y ayer se cotizó en el Madero Público el ganado propio para la matanza, á razón de 16 1/2 y 17 1/2 centavos kilo.

Robo

A don Amadeo Bustos le robaron en la noche de antier, de su casa de habitación un reloj de mesa y algunos otros objetos de adorno de sala. No se sabe quién ó quiénes hayan sido los autores del delito.

Notas personales

Atacado de pulmonía doble se encuentra don Manuel A. Gutiérrez. Esperamos que mejore pronto.

—En Curridabat estuvo ayer de paseo el Gobernador don Ricardo F. Mora.

—Antier dejó de existir el anciano, soldado de la Campaña del 56 y 57, señor José Ana Vargas. Nuestro pésame á su familia.

—Antier murió el joven Eduardo Salazar.

—Para Sarchí partió antier el doctor don Teodoro Picado.

—Para Limón el Inspector General de Hacienda Fiscal don Ricardo Monge.

—La señora esposa de don Clodomiro Salas se encuentra un poco enferma.

—El caballero don Ramón Castro Fernández también se encuentra un poco delicado de salud.

—El hogar de don David Fernández ha sido aumentado con una preciosa chiquitina.

—En cama atacado de influenza ha estado la estimable señora doña Aurelia Calderón.

—En estos días le fué hecha una operación á la señora doña Ramona Brarrantes. La operación fué practicada por los Doctores, Calnek, Durán, Soto y Jiménez.

—Con dirección á Estados Unidos partió ayer en viaje de paseo la señora Angela Cantillo de Weiss.

—Después de corta permanencia en esta ciudad partió ayer para su pueblo natal, Esparta, el señor don Juan Gutiérrez.

—Para Esparta partió don Alberto Villaseca.

No hay tal

Antier y ayer circularon algunos rumores con respecto á que los señores Minor y Jhon C. Keith habían renunciado a sus respectivos puestos q' tienen en las Compañías United Fruit C. y Railway Northern y Cº

Con tal motivo tuvimos ayer una entrevista con don Mariano Guardia, alto empleado de aquellas compañías, quien nos dijo que los rumores eran completamente falsos, así como también lo que se dice relativo á que el Ferrocarril del Norte fué arrendado á la Compañía del Ferrocarril de Costa Rica. Omítimos, pues, todo comentario. Basta con el dicho del señor Guardia.

Susto mayúsculo

En la tarde de ayer un escolar al pasar por un puente por el río Torres, calle del Barranco, vía á San Gabriel, notó que en la margen izquierda del río se encontraba una mujer tendida en el suelo, con la mitad del cuerpo en el agua. Asustado el chicleño, corrió á dar parte á los vecinos de aquellos lugares, quienes presurosos se presentaron en el lugar del hecho. La señora fué retirada del lugar en que se encontraba hacia el potrero y examinada se vió que era víctima de un ataque. Fué llevada en brazos á su casa que está próxima, donde fué debidamente atendida. La señora en referencia se llama Graciela Fallas, es lavandera y se encontraba trabajando, cuando le dió el ataque en el mismo lugar en que el chicleño la vió.

Partida

Antier partieron con dirección á sus respectivos países los jóvenes estudiantes centroamericanos que formaron parte del Congreso de Estudiantes.

A las 8 y 30 p. m. un carro especial, agregado al tren ordinario de pasajeros, condujo por la vía del Pacífico á los apreciables jóvenes.

Los fueron á despedir á la estación del Ferrocarril los caballeros siguientes: don Anastasio Alfaro, don Marcos Zúñiga Montañán, don Tobías Zúñiga Bonilla, don Fausto Orozco, don Aquilino Acosta, don E. Gómez, don María Bonilla, don Manuel Aguilar, don Víctor Bonilla, don Horacio Castro y algunos otros que no recordamos. Algunos de estos señores les fueron á acompañar hasta Santo Domingo de San Mateo.

Comisión Permanente

En la tarde de ayer celebró sesión ordinaria la Comisión Permanente. Presidió el señor González Víquez. Se dió 3er. debate á los siguientes asuntos: El que autoriza á la Municipalidad del Cantón de Jiménez para levantar un empréstito de \$ 8000 con Mr. Jhon M. Keith y el de la consulta del señor Ministro de Instrucción Pública para que se defina á que escuela de los de San Juan de Atenas y ídem de la Unión, le corresponden los \$ 280-00 que marca el presupuesto vigente. Los anteriores proyectos fueron además aprobados en detalle.

Limpiaoras

La policía hizo ayer recogida de todos los jóvenes en edad escolar, que se ocupan en limpiar botas por las calles. Esto se ha hecho en cumplimiento de una orden del Ministerio de Policía. A todos ellos se les obligará á concurrir á las escuelas.

Ocupados

Los Ingenieros municipales señores Matamoros, Escalante y Navarro se ocupan en la actualidad en la recopilación de detalles relativos á la nueva cañería.

Otro derrumbe

En la noche de antier hubo otro nuevo derrumbe en "Las Lapas," línea férrea del Pacífico. Dos horas después la línea quedaba expedita gracias al número considerable de peones que trabajan.

Uno de los principales empleados de aquella empresa nos comunicó ayer que estos derrumbes son constantes, debido á que en aquellos lugares las lluvias de estos últimos días han sido muy fuertes.

Fiesta religiosa

Mañana se repartirá en nuestra Parroquia del Carmen, pan bendito de Santa Teresa. El maestro Castagnaro, la señorita Zelmira Segreda, don Alejandro Aguilar y don Pedro Arias, ensayan una misa nueva dedicada á dicha santa. El Presbítero Vilá será el encargado del Prolegio de la mística escultora española. Los oficios tendrán lugar á las nueve de la mañana.

SERVICIO DE LA NOCHE

Anoche á las siete celebró sesión la Honorable Municipalidad de San José.

Se aceptaron las renuncias presentadas por los miembros de la Junta de Educación de San Juan, don Siméon Jiménez y don José María Jiménez, y se nombró en su lugar á los señores don José Quirós y don Ascensión Vargas.

Fué desechada la solicitud de los vecinos de San Isidro de Heredia en que piden una suma de dinero para la construcción de un edificio para oficinas públicas.

—En la solicitud de Carlos Barrantes se acordó favorablemente, bajo ciertas condiciones.

—En la solicitud de varios vecinos de San Vicente relativa á que se les exima del pago de un detalle para la composición de un camino vecinal de aquel distrito, se acordó favorablemente, quedando, en consecuencia, aprobado el detalle á que se refieren los solicitantes.

—En la solicitud de la señora Josefina de Vars respecto á que se le exima del pago de un detalle para la composición de los caminos vecinales de Dos Ríos, se acordó favorablemente.

—En la reclamación de igual género hecha por la señora María Luisa de Zúñiga con respecto al detalle de Rincón de Cubillos, se dispuso rebajar su cuota á la suma de \$1-00 en lugar de \$5-00 que tenía marcados en el detalle en referencia.

—En la solicitud de 20 vecinos de Rincón de Cubillos en que piden la nulificación de un detalle para la refacción de caminos vecinales de aquel distrito, se dispuso desear la solicitud en referencia, quedando aprobado el detalle.

—En lo pedido por don Narciso Esquivel respecto á que se le exima del detalle del Rincón de Cubillos por no tener propiedad en aquel lugar, se acordó que si el señor Esquivel presenta pruebas de ello, será eliminado.

—En la solicitud de la señora Juana A. de Chavarria, en que pide se le exima del detalle de la calle de los "Mena" se acordó rebajarle C. 250.

—En la solicitud hecha por la señora Josefa Berrocal Ramírez, se acordó excluirla del detalle mientras se piden informes.

—Se aprobó el detalle de la calle, de los "Menas".

# Gran Fábrica, Almacén y venta de muebles

MOVIDA ELECTRICAMENTE  
**JORGE MORALES BEJARANO**

—Avenida Central: Cuesta de Moras, n° 531.— Abril 23.

## LINEA

### Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGHNY" "SARNIA" "ALTAI"

y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valedores por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. W. SACHS, Representante. Limón 5 de enero, de 1904.

## Zapateria italiana de

**ANTONIO CARBONI**

CALLE 13 NORTE y 4ª AVENIDA OESTE

Completo surtido de toda clase de materiales para zapateria, renovado constantemente con artículos importados directamente de Estados Unidos y Europa, á precios que no admiten competencia.

Calsado de toda selas y formas, alavado y soado, hecho con los mejores materiales que vienen al país, razón por la cual se garantiza su duración.—San José, junio 18 de 1904.

## LINEA

### de vapores á Inglaterra

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON,  
MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días  
— Bristol -- otro -- -- 15 --

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precio del pasaje en 1ª á Manchester.... £ 20:0:0  
" " " " Bristol..... 15:0:0

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

— UNITED FRUIT CO, COSTA RICA DIVISION —  
JOHN M. KEIHT, Administrador

## Frente á la panadería "La Estrella"

Se encuentra un surtido de muebles á precios de situación. Me hago cargo de trabajos de carpintería, libres de transporte á quien los solicite. Entenderse en San José, con José Rojasy en San Vicente con el que suscribe JESUS VEGA. Septiembre 21.

## Línea de vapores de la United Fruit Company

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA OCTUBRE 15

SALIDAS:

Vapor "Brewster",	para Mobile.....	Miércoles.
" " "Olympia"	" New Orleans.....	Jueves
" " "Ellis"	" " ".....	Viernes
" " "Belvernon"	" Mobile.....	Sábado

### SERVICIO DE COCHE FÚNEBRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de C.25-00 siempre que á ellos se les compre un ataud cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compraren á los señores Arias & Baldares el ataud, tienen derecho á usar el coche, pero pagando C.50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el férrero de la casa mortuaria á la iglesia y de ésta al cementerio de esta ciudad. Secretaría de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago, Junio 19 1º año.—Félix Mata.

### AVISOS ECONÓMICOS

La barbería de los señores B. Paniagua y compañeros, se trasladará desde el 1º de octubre próximo á una pieza contigua á la zapatería de don Higinio Carmona, en la Calle Central Sur, frente á la botica de los señores Durán y Núñez. Set 28. 10 v.

Han llegado las hojas de cyca á la casa de las señoritas Carazo. Set 26. 10 v

Diana Club.—Se vende una escopeta de dos cañones, usada, estilo moderno, sin laves, calibre 12. Precisión y seguridad, garantías. Precio, marroña y cinco colones. Informes en este periódico. Setiembre 1º 10 v.

Cabra. Se vende una magnífica, blanca, peruana, produce 24 botellas diarias y actualmente cria dos cabritos. Para precios y condiciones en esta oficina. Octubre 14. 10v.

Sombreros de palma y rebocos de seda salvadoreños, tiene de venta Gabriel Coronado. Esquina S. O. del Mercado. Set. 21. 1m.

### PAPAS PARA SEMILLA

Vendo magníficas "papas inglesas" acimatadas en el país, y cuya muestra puede verse en la ventana de don Juan I. de Jongh. Precio C.20-00 qq en Paso Anelito. Las órdenes pueden dirigirse al cuidado de don Francisco Laporte, Cartago. Don Leonidas Peralta puede informar del magnífico resultado de su siembra. W. Booker. Oct 5. 1m.

Gratificación.—Se gratificará al que presente en esta Redacción una cadena de oro, de regalo de señora, perdido en la calle del Comercio. Oct. 8. 5v.

Casa barata. Por la tercera parte de su valor se vende una casa situada en la ciudad de San José, trescientas cincuenta varas al Sur del Banco de Costa Rica. Entenderse en San José, con Antonio Segura V., y en ésta con el infrascripto.—Alajuela, 13 de setiembre de 1904.—ALEJANDRO FERNÁNDEZ.—1m.

Tengo comisión de vender un zafono soprano Cruz Pacheco. Tres Ríos. Oct. 9. 10v.

### AL PUBLICO EN GENERAL

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS: Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Fris, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Telésforo Alfaro Calle del Tranvía. Junio 23.



## Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMÁN

Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TEILLAGORRY.—BERNARDO SARRATEA.

## JARDINERIA ARTISTICA DE ANDERSON HNOS

ENTRE LA CASA DE DON MAURO FERNÁNDEZ Y EL PARQUE NACIONAL

LA PRIMERA Y MEJOR SURTIDA EN CENTRO AMÉRICA

Invito á mi numerosa clientela y amigos á visitar mi jardín y ver las grandes mejoras y el nuevo surtido de plantas y flores, GRANDES PALMERAS, ARBOLES FRUTALES y de ADORNO, CONFERAS, ROSALES, cantidad numerosa de CLAVES y otras flores. Todos los trabajos artísticos son ejecutados por mí personalmente. Los trabajos de Floricultura, construcción de parques y jardines y cuidados de éstos son siempre ejecutados por mis mejores empleados [lo mejor que tiene Costa Rica en este ramo] bajo mi dirección. En San Pedro del Mojón (finca La Paulina) tengo una gran plantación á disposición de mi jardinería. La Jardinería Artística tiene la vista más bella de San José, es un lugar preferido para recreo y cuenta con 10 HANOS en la alameda de las familias más distinguidas de país. Tengo planos para parques, jardines y decoraciones de casas. Precios baratos. También vendo canarios.—ALFREDO ANDERSON. Julio 20.

Heno fresco bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empacar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballeriza frente á la del gobierno.—M. Gutiérrez. Marzo 26. 3m

## Harina! Harina! Harina!

EL MOLINO VICTORIA ofrece á su clientela la harina mas pura elaborada del mejor trigo de los Estados Unidos. Siendo de un trigo especial, tiene mas fuerza que la que ha tenido anteriormente y siempre mas barata que la extranjera. San José, setiembre 22 de 1904.

## CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

BEST STOUT POTERR